
松本障害保健福祉圏域自立支援協議会 部会・プロジェクト議事録 

部会・プロジェクト名 

令和３年度 第１回 

くらし部会 

開催日：令和 ３年 ４月 ２２日（木） 

時 間：１０：００ ～ １２：００ 

場 所：梓川公民館 ２階 第３会議室 

参加者構成機関名 

塩尻市福祉課（林）、安曇野市福祉課（野中）、生坂村健康福祉課（竹内）、山形村保健福祉課（中原） 

基幹相談支援センター（海老原）、松本圏域障害者総合相談支援センターあるぷ（佐々木） 

特定非営利法人ハートラインまつもと（田中）、松本圏域自立支援協議会事務局（山口、板花） 

次第 

１、自己紹介 ２、自立支援協議会について ３、令和２年度の振り返りについて 

４、今年度について（アンケートまとめについて/余暇情報シートについて） ５、その他 

 

会議内容 

１、自己紹介 

・メンバーのほとんどが異動等で昨年度から変更あり。 

・部会長は海老原（基幹相談支援センター）、副部会長は林（塩尻市福祉課）が担当する。 

２、自立支援協議会について 

・松本圏域は特に大きい団体。３市５村で構成されている。 

・部会で協議する中での課題を協議会へ提言し、協議会での協議結果にて、今後、圏域で取り組めれば

良いことを部会にて協議する仕組み。 

・今はまだ対面での開催が可能だが、コロナが悪化したらＺＯＯＭも検討する。 

３、令和２年度の振り返りについて 

・Ｈ３０年度に居宅介護事務所５８カ所に業務実態に関するアンケートを実施し、そのうち４０カ所

から回答があった。 

→報酬にならない支援やキャンセル補償が主な課題と分かった。より課題を掘り下げるために聞き取

り調査の実施となった。 

４、今年度について 

＜聞き取り調査まとめについて＞ 

・市町村ごとに支援内容に差があるため、このままＨＰ等にあげてしまうと誤解を生みかねない。 

→内容を整理（補足）してから配布 or 別紙３、４のみ直接説明にいくか？…直接説明ではなく、調査

のまとめをお返しする方向となる。 

→今回の聞き取り調査まとめ案を幹事会に提出し、了承が得られれば各事業所に調査のまとめをお返

しする。 

・ゆくゆくは圏域の支援内容の差を埋めていきたいが難しい。国を基準にするのはどうか？ 

・困っている事業所が上手に工夫できている事業所から学ぶ機会を設けたい。 

・くらし部会に伝えたからには良くなることを期待する声が多くあがっていた。 

→今後の取組みについて（シンポジウムや市村への投げかけ等）は、また次回以降の部会で検討をす

る。 



＜余暇情報シートについて＞ 

・余暇情報シート＝障がい者が楽しめる余暇活動をまとめたシート。圏域では現在１２ヶ所あったが、

開催が難しい現状が窺えている。 

・全国的にも集合して活動するものは、コロナのために、やめてしまうところも多い。 

・一方で、ほっとくらぶさんを始め、ＨＰに載せたいという団体が何件かきている。 

５、その他 

・基幹相談支援センターの構成は以下の通り 

（所長）大森さん（機能強化コーディネーター）海老原さん、紅林さん、東條さん 

・５月末に幹事会を予定している。 

 

次回 開催日時：令和３年６月４日（金） １０：００～  

 


